
本报1月20日讯(记者 李超)

截止到19日9时，淄博市第十四届人
民代表大会第五次会议秘书处共
收到代表10人以上联名提出的议案
44件，其中两件议案列入市人大常
委会会议议程。

44件议案中，城乡建设环境保
护方面的10件，财政经济方面的9

件，教育科学文化卫生人口方面的9

件，农业与农村方面的8件，内务司
法方面的5件，民族侨务外事方面的
3件。

议案内容涉及转型发展、生态
环保、文化旅游、教育卫生、农业农
村、民生保障、扶贫救济、城市建
设、道路交通、公共服务等经济社
会发展的多个领域。这些议案充分
体现了人大代表对全市经济社会
发展的关心关注，符合党的十八大
和十八届三中、四中、五中全会和
习近平总书记系列重要讲话精神，
体现了市委“一个定位、三个着力”
的总体要求，符合淄博实际，对全
市“十三五”良好开局、加快转型发
展、全面建成小康社会、实现走在
前列目标将产生积极作用。

根据《中华人民共和国地方各
级人民代表大会和地方各级人民
政府组织法》、《淄博市人民代表大
会议案处理办法》的有关规定，确
定陈虎等12名代表提出的第3号“关
于进一步做好地下管线的规划、建
设和管理工作，加快制定《淄博市
地下管线管理条例》的议案”和张
爱民等11名代表提出的第24号“关
于加快发展健康养老服务业的议
案”列入市人大常委会会议议程。
第2号议案、第38号议案与第24号议
案内容相近，并案处理。闭会后，相
关专门委员会提出审议意见，经市
人大常委会会议审议通过后转交
有关部门机关、组织办理。其余40件
代表联名提出的议案转为代表建
议、批评和意见处理。

两件议案列入

人大常委会议程

本报1月20日讯(记者 李超
通讯员 宗禾) 淄博市第十四

届人民代表大会第五次会议圆满
完成了各项议程，今天下午在齐
盛国际宾馆会议中心大会堂胜利
闭幕。

大会主席团常务主席、执行
主席王顶岐主持会议。

下午2:30分，本次人代会举行
第三次全体会议，补选了市十四
届人大常委会委员和市中级人民
法院院长。经过表决，通过了关于
政府工作报告的决议、通过了淄
博市国民经济和社会发展第十三
个五年规划纲要、通过了关于淄
博市2015年国民经济和社会发展
计划执行情况与2016年国民经济
和社会发展计划的决议、通过了
关于淄博市2015年预算执行情况
和2016年预算的决议、通过了关于
市人大常委会工作报告的决议、
关于市中级人民法院工作报告的
决议、关于市人民检察院工作报
告的决议。

新当选的市十四届人大常委
会委员和市中级人民法院院长向
宪法宣誓。

王顶岐说，淄博市第十四届
人民代表大会第五次会议圆满完
成了各项议程，全体代表满怀热
情，积极履行职责，不辱使命、集
思广益，这是一次统一思想、凝聚
共识的大会，是一次集思广益、团
结奋进的大会，必将动员激励全
市人民锐意进取、开拓创新。

王顶岐说，大会组织了新当
选人员向宪法宣誓仪式，这是淄
博首次在人代会组织大会选举的
国家工作人员向宪法宣誓，这不
仅是一种庄严仪式，更是一份担
当、一份责任、一份沉甸甸的承
诺，是对全体与会人员的宪法教
育。希望大家牢记誓言，恪守承
诺，增强宪法意识，履行宪法使
命，始终保持对宪法的信仰和敬
畏，以实际行动回报人民的信任。

王顶岐指出，今年是“十三
五”规划开局之年，是全面建成小
康社会的攻坚之年，也是“一个定
位、三个着力”总体要求的落实之
年。这次人代会审议通过的“十三
五”规划纲要和政府工作报告，进
一步细化了市委总体部署，明确
了“十三五”时期和今后的工作任
务，把市委决策转化成为了全市
人民的共同意志。大家一定要以
对人民和历史高度负责的精神，
把思想统一到市委“一个定位、三
个着力”总体要求和“实现十个新
突破”的部署上来，把行动落实到
这次会议确定的各项决议和目标
任务上来，努力开创全市各项工
作新局面。

市十四届人大五次会议闭幕，通过“十三五”规划等各项决议，会议要求：

以以高高度度负负责责精精神神开开创创工工作作新新局局面面

新当选的市人大常委会委员和市中级人民法院院长向宪法宣誓。本报见习记者 李洋 摄

立立法法规规范范管管理理地地下下管管线线
解决“马路拉链”和“空中蜘蛛网”等问题

陈虎等12名人大代表提出
“关于进一步做好地下管线的
规划、建设和管理工作，加快制
定《淄博市地下管线管理条
例》”的议案。

议案提到，近年来，随着
城市快速发展，地下管线建设
规模不足、管理水平不高等问
题凸显，一些城市相继发生大
雨内涝、地面塌陷等事件，严

重影响人民群众的生命财产
安全和城市运行秩序，因此亟
需对淄博地下管线进行规范
管理，制定《淄博市地下管线
建设管理条例(草案)》十分必
要和迫切。

陈虎等代表建议，要进一
步明确职责，做好地下管线质
量安全管理，还应该统筹道路
与地下管线规划，严格道路挖

掘控制。该议案还建议推进淄
博地下综合管廊以及海绵城
市建设，消除“马路拉链”和

“空中蜘蛛网”等问题。
议案还对《淄博市地下管

线建设管理条例(草案)》进行
了详细阐述。陈虎代表希望能
尽快通过该条例，以此规范全
市地下管线管理工作。

本报记者 李超

培培养养人人才才打打造造养养老老产产业业
要支持公办养老机构并鼓励社会办养老机构

张爱民等代表提出“关于
加快发展健康养老服务业的议
案”，建议做好健康养老服务体
系的顶层设计，将养老服务业
发展纳入全市“十三五”发展规
划，并且要构建多元化的健康
养老服务模式。

该议案提到，淄博老龄化
日趋严峻，预计到2020年，淄博
的老年人口将超过百万，占全

市人口的两成多，老龄化高于
全国平均水平。但是由于政策
体系不够完善、养老模式不够
合理、资金投入过度依赖政府
等原因，淄博的养老服务业面
临诸多问题。

张爱民等代表建议，要支
持多类型健康养老服务机构的
发展，加大财政投入，支持公办
养老机构发展，同时鼓励社会

力量开办养老服务机构。政府
还应该加大培养养老服务人
才，依托地方职业院校和养老
机构建立养老服务实训基地，
开展执业资格培训等。政府还
应该加大监管力度，建立长效
的监督评估机制，同时加强对
从业者的监管，制定从业者准
入制度，提高整个行业的服务
水平。 本报记者 李超

通 告

胡安亮、高凯、张圣悦、张宝忠、
张轶男，请你自本通告刊登之日起
15日内到公司办理档案、社保转移
及失业金申领等手续。逾期不办理，
后果自负。

特此通告送达
淄博市公共汽车公司

2016年1月21日

议案一：

议案二：
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